









# INE capacita sobre el Censo Experimental a periodistas que cubrirán el evento estadístico

La Paz, 26 de julio de 2023 (INE). - Periodistas de distintos medios de comunicación de Cochabamba recibieron este miércoles una capacitación sobre el operativo del Censo Experimental, la cual fue brindada por el director general ejecutivo del INE, Humberto Arandia. Esta actividad se desarrolló para que los profesionales estén informados de manera correcta sobre este evento estadístico.

"Vamos a medir todos los instrumentos, procedimientos y procesos que se usarán el día del censo, sean la boleta, el reclutamiento, soporte, etc. Queremos encontrar un mecanismo de optimización de éstos para mejorarlos y poder llegar de mejor manera posible al día del censo", dijo Arandia.

El taller informativo se desarrolló en la ciudad de Cochabamba y reunió a trabajadores de la prensa, entre periodistas, camarógrafos y fotoperiodistas. Entre los medios asistentes estuvieron: Los Tiempos, Unitel, Pío XII, Bolivisión, APG, Radio CEPRA y medios estatales.

Se aclararon dudas sobre la confidencialidad de datos, de la boleta, del por qué se eligió a Capinota, y de la presencia de miembros de la misión internacional y otras autoridades que estarán presentes en esta actividad.

Sobre la protección de datos que resultarán del Censo Experimental, el director del INE señaló que esta información está protegida bajo el principio de confidencialidad y del secreto estadístico establecida en la ley 1405. "Es misión del INE proteger la confidencialidad del mismo. No se pude entregar ningún dato individualizado", afirmó.

Ante la consulta de por qué se eligió a Capinota para el Censo Experimental, la autoridad explicó que fue porque es un municipio de mediana escala. Además, porque tiene más de 20.000 personas y cuenta con una dificultad topográfica y geográfica elevada. Sin mencionar que posee área urbana y rural de similares características del país.

Dirección: Oficina Central La Paz











Este evento estadístico contará con la presencia de miembros de la Comisión Internacional de Alto Nivel para brindar asistencia técnica, entre ellos: Naciones Unidas, del Fondo de Población para las Naciones Unidas (UNFPA), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (CELADE) y del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Se aclaró que su labor será de asistir técnicamente en el proceso del censo experimental del 29 de julio y una vez se culmine el operativo censal entregarán su informe con observaciones y sugerencias. Según el director del INE, se tiene previsto que esto suceda por septiembre de este año. Así se realizarán los últimos ajustes de los instrumentos, procesos y procedimientos.

El cuestionario censal también será modificado si fuera necesario después del Censo Experimental.

Sobre la consulta de si el gobernador de Cochabamba, Humberto Sánchez, podría asistir en calidad de veedor, Arandia aclaró que no recibieron ninguna solicitud de ese tipo y que la figura de veedor no existe para el Censo Experimental. "Esa figura de asistencia técnica no se la dejo al azar, ya la certificamos hace más de dos meses. Al último rato tratar de introducir otras figuras lo único que brindaría sería poca seriedad a un proceso que es esencialmente técnico", agregó.

Capinota ya cuenta con los 1.272 voluntarios, que fungirán como supervisores y censistas este 29 de julio. Asimismo, se tiene más de 200 técnicos que coadyuvarán en la realización del proceso estadístico.

El Censo Experimental es una actividad de la etapa pre censal que se desarrollará este 29 de julio en Capinota, Cochabamba. El operativo censal se extenderá por tres días en área rural.

censo.ine.gob.bo













Trabajadores de la prensa de Cochabamba son informados sobre el Censo Experimental













Periodistas que se capacitaron sobre el evento estadístico en Capinota

#### Unidad de Difusión y Comunicación

#### INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICA